TRIBUNE LIBRE

Groupe Rambouillet Ensemble vers l'avenir



Rambouillet Infos n° 322 – Avril 2022

Depuis ces dernières années, la municipalité s'est pleinement engagée au profit de tous.

En tant que Maire et infirmière, je ressens avec les services de la ville et mon équipe municipale un besoin profond qui s'exprime au sein de la population. Un besoin d'écoute, un besoin d'humanité, un besoin de vivre comme avant. Isolement, stress des étudiants, baisse du pouvoir d'achat, le contexte actuel appelle à une politique sociale forte au plus proche de vous. Une politique sociale avec une approche globale prenant notamment en considération le handicap, qui se retrouve trop souvent exclu des politiques publiques.

A notre échelle, la ville de Rambouillet a entrepris une multitude d'actions et nous sommes plus que jamais motivés à poursuivre ces efforts pour vous.

Pour rappel, nous organiserons du 13 au 17 septembre au pôle de la Lanterne, le « Projet dans le noir » qui sensibilisera les participants à la déficience visuelle, lors d'une expérience exceptionnelle et sensorielle, accompagnés de personnes en situation de déficience visuelle. Du 10 octobre au 23 octobre aura aussi lieu la semaine d'information santé mentale avec comme thème la santé mentale et l'environnement. La sensibilisation, tout comme l'inclusion sociale des personnes en fragilité psychique et/ou porteur d'un handicap physique, est pour nous nécessaire car elle permet de mieux comprendre les difficultés que peuvent ressentir les personnes en situation de handicap et être compris est pour beaucoup une première étape.

Une attention particulière a été portée à nos jeunes de tout âge. Depuis septembre, nous avons mis en place avec la psychiatrie de secteur (CMPA Montaigne) et nos partenaires (CMP, maisons des adolescents...) un dispositif au service des jeunes de 11 à 17 ans pourlutter contre le mal-être adolescent et faire de la prévention sur le suicide. Cette Equipe Mobile Adolescent (EMA) composée d'une psychologue rattachée au CMPA Montaigne et d'éducateurs spécialisés de la ville permet d'aider nos jeunes avec un accompagnement professionnel. Sur la même période, nous avons travaillé avec les collèges de la ville et avons proposé un parcours citoyen allant jusqu'à plusieurs jours aux jeunes soumis à des sanctions d'exclusion par leur collège. Toujours dans nos collèges, nous avons commencé à animer l'exposition « Moi, jeune citoyen » que la ville a décidé d'acheter. Pendant une semaine, nos collégiens et élèves de primaire ont participé ou vont participer à des activités sur le civisme, avec la présence de partenaires (Policiers, juges.).

Cette action est complémentaire au passeport du civisme que la municipalité a mis en place dans quelques écoles élémentaires pour les élèves de CM1 et CM2.

Bien-sûr nous n'oublions pas nos aînés et continuons à promouvoir le lien intergénérationnel à chaque fois que cela est possible. Lors de la crise sanitaire les services et des élus ont appelé régulièrement nos séniors les plus vulnérables pour répondre à leurs besoins essentiels.

Nous avons été marqués par le nombre de personnes en situation d'isolement. Pour certains d'entre eux, ces appels leur ont permis d'être accompagnés dans des démarches médicales. Pour d'autres, ces appels étaient un moment d'écoute et de partage qui illuminaient leur journée. À ce titre, je me rendrai très prochainement dans chacun des EPHAD de la ville et des résidences service pour les rencontrer. Je le dis à tous, préservons nos aînés durement affectés par la crise sanitaire.

Un véritable pôle de santé moderne à Rambouillet d'ici environ 8 ans.

Quelle bonne nouvelle pour la ville de Rambouillet, ses habitants et le territoire sud- yvelinois tout entier. Un véritable nouveau pôle de santé va prendre place à Rambouillet d'ici environ 8 ans, après une phase de préparation et d'études de 4 ans et une phase de travaux d'une même période. Nous vous rassurons : ces 8 ans de préparation et de travaux n'impacteront en aucun cas le fonctionnement actuel de notre hôpital.

La municipalité, consciente des problématiques structurelles de santé qui s'imposent à la plupart des collectivités en France, accueille cette nouvelle avec satisfaction et continuera de l'accompagner au profit des Rambolitains. Le terme « pôle santé » traduit l'ambition du centre hospitalier de concevoir une offre de soins la plus étendue possible pour les Rambolitains et les habitants du territoire, en coopérant notamment avec des partenaires publics comme privés. Ce projet est la reconnaissance de la vocation d'établissement de proximité et de premier recours du centre hospitalier et de la qualité de son projet médical.

Bien-sûr, il est indispensable de poursuivre sans attendre un rafraichissement des locaux tel que l'hôpital a déjà commencé à le faire. A titre d'exemple, les services de cardiologie et de médecine interne ont été rénovés ainsi que le pôle ambulatoire et une grande partie des consultations. Cette année la maternité, le bloc opératoire, les circulations et la chirurgie sont planifiés. Concernant les urgences, les rénovations devraient se poursuivreen 2023. Toutes ces actions se font, sans attendre le futur projet, dans un souci d'amélioration de la qualité d'accueil des patients et de la qualité au travail du personnel. Dans tous nos grands projets, nous avons fait en sorte de vous consulter le plus possible, signe de notre souhait de vous y associer. Le projet de ce nouvel établissement relève du ministère de la santé, par le biais de l'ARS et de l'hôpital lui-même. Par conséquent, en tant que collectivité territoriale, nous ne pouvons-nous octroyer le droit d'une consultation. Notre rôle est d'être accompagnateur.

Notre volonté reste d'agir et nous investir pour chaque public, sans relâche au travers de toutes nos actions et projets.



Les beaux jours arrivent et c'est aussi le printemps pour la culture à Rambouillet.

Après de longs mois compliqués, séparés des lieux culturels, nous avons tous une envie forte d'y retourner. Les équipes sont mobilisées plus que jamais pour vous retrouver etvous accueillir. Je veux souligner qu'elles ont été formidables : jamais découragées, toujours inventives.

Nous voulons une vie culturelle intense, diversifiée et de qualité à Rambouillet, qui répondeaux désirs de chacun.

Le « Rambolitrain », Musée de France, fait la joie des plus petits aux plus grands avec ses 4000 pièces de collection train-jouets, de modélisme ferroviaire et un immense réseau dans un décors des années 30.

Le « Palais du Roi de Rome », monument historique, musée Ville d'Art et d'Histoire, présente une sélection d'œuvres tirées de collections municipales ainsi que des expositionstemporaires. Il se réinvente en proposant une exposition « Travaux d'Amateurs » en juin prochain, et à partir de la rentrée de septembre, une ouverture permanente avec une nouvelle scénographie. Dans son jardin se trouve un petit bijou « Le Pavillon du Verger » monument historique du 18ème siècle : sa restauration se termine et l'inauguration aura lieu début juillet. Il est important pour nous de préserver le patrimoine historique et culturelde notre belle commune qui participe au cadre de vie apprécié par tous.

La Lanterne s'est complètement réorganisée afin de renforcer son dynamisme entre les différents domaines culturels : spectacle vivant, lecture publique et arts visuels.

-Côté spectacle vivant : c'est une programmation professionnelle d'environ 40 spectacles par saison, le mois de juin étant dédié à la pratique amateure.

-Côté lecture publique : ce sont des rencontres, des temps forts, des conférences et des expositions.

Toujours avec notre volonté d'amener la culture vers vous et dans vos quartiers, nous poursuivrons le « Allez vers » notamment cet été où nous renouvellerons l'opération « Eté culturel » en collaboration avec de nombreux partenaires. Nous avons également installé plus de 14 boites à livres réparties dans la ville.

Nous souhaitons aussi développer, en lien avec le service événementiel, l'art dans l'espacepublic afin de diffuser la culture « hors les murs » en favorisant le rapprochement entre les artistes, les œuvres et la population. A ce titre,nous avons inauguré récemment une fresque sur le local à poubelle du quartier des Eveuses : résultat du travail collaboratif entre une artiste, des enfants du CLAE Saint Hubert et la maison de quartier du Bel-Air. Nombreux de ces lieux culturels sont accessibles gratuitement et les tarifs proposés sont très attractifs. L'accès au Palais du Roi de Rome est gratuit, tout comme la médiathèque pour les jeunes de moins de 18 ans habitants ou scolarisés à Rambouillet et les personnes bénéficiaires de minima sociaux.

Enfin je n'oublie pas nos partenaires privilégiés : le Conservatoire intercommunal Gabriel Fauré, la MJC et de nombreuses associations. Alors sortez, venez, nous avons hâte de vous revoir.

